



**Jakob Mierscheid**

Mitglied des Deutschen Bundestages

11011 Berlin  
Telefon 030/2270

**01. Oktober 2010**

## **Die Sache mit der Mauer**

Die Chinesen haben eine Mauer gebaut, um sich vor ungewünschter Einwanderung aus dem Westen (im Osten haben sie ein Meer) zu schützen. War lange Zeit erfolgreich.

Die Germanen haben die Römer eine Mauer, den Limes, bauen lassen, um sich vor unerwünschter Westeinwanderung und vor spätrömischer Dekadenz zu schützen. Hat lange gehalten.

Die DDR hat eine Mauer gebaut, um sich vor unerwünschter Westeinwanderung und Überfremdung zu schützen, nachdem die Nachfahren der Römer sich in Westdeutschland breit gemacht hatten.

Kaum war die Mauer der DDR offen, sind auch gleich ein ganzes Parlament und eine halbe Regierung eingewandert.

Trotzdem, die Zeit der großen Mauern ist vorbei.

Was lernen wir daraus?

Der englische Philosoph Pink Floyd hat formuliert, was wir alle nicht mehr sein sollen:  
„All in all you all were just bricks in the wall.“